

El Liberal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO DE MENORCA

Año XXVI

EL DE MAYOR CIRCULACION DE ESTA ISLA

N.º 7382

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN
En la isla, al mes ptas. 1'00
En el resto de España " 1'25
En el extranjero " 2'00
Número suelto 5 céntos.

MAHON, VIERNES 1.º DE JUNIO DE 1906

Diario de la tarde

Se insertan anuncios á precios convencionales.
Los mortuorios se admiten hasta última hora.
Rebaja á los suscriptores.

En el país de los zares

Dos dramas sangrientos en 25 años.
—El asesinato de Alejandro II y el del general Sakharoff.—Una odisea sensacional.

Hace veinticinco años, en 1881, ocurrió en Rusia un trágico suceso de que fué protagonista una mujer.

Era el emperador, el zar Alejandro II.

Acababa de ahogar en lagos de sangre á los infelices polacos, siempre subyugados y siempre suspirando por la libertad.

Las campañas de la joven Polonia fueron arrasadas; torrentes de lágrimas empaparon la noble tierra escava, que en el infame reparto histórico había correspondido al oso del Norte.

Los que no murieron, fueron al eterno invernal de la Siberia.

Aplastado el movimiento de aquel heroico y viril pedazo de Polonia, el zar volvió la vista, el brazo y el látigo á los liberales y reformistas de la propia Rusia.

Agrupábanse los reformadores moscovitas en sectas bautizadas con el nombre de nihilistas.

Hincháronse las cárceles; erigiéronse millares de suplicios; hombres, mujeres y niños estudiantes fueron acuchillados por haberse atrevido á pensar, sin siquiera pronunciarse, la palabra libertad.

Los confinados desfilaban como cadena de sombrías caravanas, por los helados desfiladeros que conducían á los correccionales del Norte.

El ala enorme de una tremenda reacción extendía su siniestra sombra sobre Rusia.

El zar y los grandes duques daban grandes fiestas en palacio.

El cabrillear de las iluminaciones imperiales alumbraba las aguas del Neva.

Regresaba un día, á eso de las tres de la tarde, el monarca, de un paseo por los alrededores de la gran ciudad capitalina.

Precedía á la comitiva la guardia imperial de á caballo.

El zar iba solo en una carroza tirada por dos troncos de caballos erjanzados á la gran Doumont.

Rodábase un cinturón de sables y bayonetas.

La policía oficial y la secreta cubrían la carrera.

Una mirada inquisitiva que salía de miles de ojos de sabuzos, caía sobre la multitud.

El cortejo imperial rodaba sordamente...

De repente sintióse una gruesa detonación.

Una bomba de dinamita había sido lanzada desde la acera por un joven obrero contra el carruaje del emperador.

Murieron los caballos, los cocheros... y el joven que había arrojado la bomba.

El zar tuvo tiempo de abrir la portezuela y disponerse á echar pie á tierra.

En esos momentos hirió los aires el estampido de una bomba.

Estalló ésta bajo los pies del autócrata, arrancándole las piernas.

Una joven rusa, desde el interior de una lechería, había arrojado ese segundo explosivo.

A palacio fué conducido en pedazos el muerto, dueño absoluto de las Rusias.

La joven fué reducida á prisión.

Estaba en cinta.

Permaneció en las mazmorras imperiales hasta que dió á luz.

De sus entrañas nació una niña, blanca como un cisne, de ojos grandes y azules, de mirada dulce y serena.

A los cuarenta días del nacimiento de la hija, la madre fué ahorcada.

El actual emperador de Rusia, el zar Nicolás II, envió como persona de su confianza y con instrucciones especiales al general Sakharoff, su exministro de la guerra, á la provincia de Saratoff, para reprimir la agitación agraria allí producida.

El general Sakharoff, entró en la región como una tempestad.

Armó á sus tropas con el célebre y maldito Kanut.

Es el Kanut una especie de látigo largo de cuero, con nudos alambrados.

Los ingleses le llaman el «gato de nueve colas».

Sus efectos son terribles.

Amora a y congestiona las carnes; produce uxaciones; y en el seno de la franja rojinegra del latigazo, hace incisiones lineales, huella de la acción del alambre.

D-ja extenuado al que sufre ese martirio y produce dolores horribles.

Este Kanut se ha usado antiguamente como instrumento de suplicio con que se daba en la Siberia muerte á los condenados.

El general Sakharoff dió orden á sus tropas de no matar á los campesinos.

Sino de acorralarlos y reunirlos en grupos y azotarlos con el Kanut.

La extensa, rica y laboriosa comarca, sublevada, fué recorrida de un extremo á otro.

Apenas quedó cuerpo aldeano sobre

el cual no diese un chasquido el «gato de nueve nudos».

Un alarido de inmenso dolor resonó en la región.

En vez de sangre en el suelo, quedó vibrando en la atmósfera un inmenso quejido.

Un ¡ay!! enorme enviaba sus ecos hasta las fronteras del mundo culto.

Aque la población rural quedó aplastada, lacerada, acribillada á cuerpazos.

Y contra eso... no había remedio.

En el palacio de los gobernadores del distrito de Saratoff se presentó hace pocas zemanas una joven rusa. Iba bastante bien vestida, dentro de su condición humilde.

Su aspecto normal, sencillo, apacible, dulce é indiferente, engañó á todos.

Rogó ver al general Sakharoff y valiose de tales mañas de naturalidad é ingenua inocencia, que nadie sospechó de ella.

Por entre la densa red de soldados, esbirros y policiaa, penetró la joven rusa, venciendo el cinturón de hierro que con el máximo de precauciones guardaba la persona del general.

Una vez en su despacho y alallarse á su frente, sacó con la rapidez del rayo, un revólver.

Y fría, y con segura y admirable puntería, fijó el brazo como si fuera de acero, disparó tres tiros.

Todos penetraron en el pecho del general Sakharoff.

El segundo le atravesó el corazón. El verdugo de los campesinos de Saratoff, quedó muerto en el acto.

Cayó á los pies de la joven, cuya frente hab'án besado las brisas de aquella campiña hermosa.

Y allí, en el recinto obscuro de aquel gabinete, desde el que habían salido tantas condenaciones y tantas y tantas órdenes de suplicios, se reprodujo la gran escena de Tosca.

La joven aguarda, allá en la tierra que mecía su cuna, la hora eterna de su cautiverio, después de grandes suplicios.

Tiene veintitrés años... y va á ser deportada á Siberia.

Y toma fuerza en Rusia el rumor de que esta joven del drama actual es... aquella niña que en el vientre materno esperó en la mazmorra imperial la hora en que ella había de nacer.

Y su madre había de morir....

SOBRE EL INDULTO

Pocas veces ha llegado el acostumbrado clamor con tanto ahinco y vehemencia como ahora, á las redacciones de los periódicos y á los centros

oficiales. Las voces que se elevan pidiendo el indulto, son infinitas. En el fondo, puede, acaso, existir una razón de justicia íntima: de seguro, una causa hostil á las novísimas teorías ministeriales.

La actitud del Sr. García Prieto, como ministro de Gracia y Justicia, es verdaderamente nueva y extraña. Se opone á la concesión del indulto general, consuetudinario en los prósperos sucesos de la realeza, por entender que este supremo y gracioso ejercicio de la prerrogativa real es una antigualla.

Cierto. Pero por esa sola razón cronológica, el régimen entero le parecerá también una antigualla al señor ministro. Y en eso sí que coincidiremos.

Dice el Sr. García Prieto.—6 le hacen decir sus amigos—que por esta imponente actitud le han dirigido de España y del Extranjero muchas felicitaciones. No puede ser. No lo creemos. Por la negativa de piedad, de clemencia y de perdón, á nadie se le felicita en tierra cristiana. Tampoco entre los no cristianos caben estas impiedades.

En cambio, el Sr. García Prieto se muestra propicio á la concesión de indultos parciales. Ya sabemos que linaje de cosa es ésta en España. Indulto parcial es, ó puede ser, el resutado de la máquina caciquil, infuyente, miserable y odiosa, que dispone de todo, desde el tributo á la prerrogativa.

Y eso sí que es «una antigualla», protestada y abominada en todos los feudos de políticos, caciques y familias, como sabe y conoce, sin duda, el Sr. García Prieto.

El perdón, como gracia, es, cual la lluvia y el sol, de los cielos; el perdón á medias, en privado y con privilegio, es un trámite menudo de la política que no corresponde ni á la justicia ni á las circunstancias.

El advenimiento de la juventud y el amor al vetusto alcázar de los reyes de Castilla, podrá ser un título á la clemencia; no un asidero para el favoritismo y para la selección, sospechados siempre, aunque en realidad no existan; no un instrumento que sirva para amparar á los bien recomendados y que deje á los infelices en despiadado abandono.

Entre lo que se califica de «antigualla» y lo que puede inducir á presunción de desigualdad, de influencia y hasta de inmoralidad, mejor se pasa por lo primero que por lo segundo.

Antigualla sería el indulto general en un país jurídicamente adelantado; de ningún modo aquí, en donde se apraia como título de reincidencia el mes de arresto sufrido por hurto de una carga de leña tasada en 30 céntimos y empleada por el delincuente en abrigar á su familia, y donde se castiga con cuatro á seis años de

prisión correccional el de media arroba de uvas.

El país que no se conoce, sino por rara y personalísima excepción, el tipo del buen juez Magnar, y en que no existe el humanitario contrapeso de la ley de Beránger; el país en que los mayores delitos electorales, y aun muchos comunes, obtienen indulgencia plenaria no bien llegan al poder los amigos ó valedores políticos de los delincuentes, acogerá siempre los indultos generales con menos desconfianza que los parciales, y entenderá que estos cumplen mejor que aquéllos el fin de gracia, á la vez lesionan menos el superior é inmanente de justicia.

Creanos el ministro y no dé margen á que sin razón se le atribuya el propósito de erigir un censo de favor en sustitución de una misericordiosa antigüedad.

Telegramas

Notas americanas

Londres 28.—En Reno, Nevada, un fuerte temporal ha destruido el campamento minero de Galconda, matando á 25 mineros.

En San Francisco una lluvia torrencial ha arrasado varias tiendas de los refugiados, completando así la miseria y el desastre originado por el terremoto y el incendio.

Cerca de Louisville, en el Estado de Kentucky, ha descarrilado un tren de pasajeros, ocasionando el accidente la muerte á doce viajeros y heridas graves á otros quince, habiendo sido extréidos ya de entre los escombros nueve cadáveres.

En Río de Janeiro los obreros de todos los oficios acordaron ayer declarar en huelga general, por simpatía á los huelguistas ferroviarios, con lo que ha quedado completamente dislocado el comercio del país.

El Japón en Corea

De Tokio comunican que ha estallado en Corea una seria rebelión contra la influencia japonesa.

Los rebeldes se han fortificado en Honjin, fuerte que no puede ser tomado sino con mucha artillería.

Las autoridades coreanas han pedido auxilio á los japoneses, quienes envían ya á la península fuertes contingentes de tropa para reprimir la rebelión.

Últimas noticias

París 29.—En el ministerio de Estado de Washington tienen noticias de que va á estallar una revolución en el Norte de Guatemala.

—La Duma ha tomado el acuerdo de que sea elegida de su seno una comisión de quince individuos encargada de examinar el proyecto de ley referente á la inviolabilidad personal.

—En Sebastopol fueron arrojadas ayer varias bombas explosivas, ocasionando la muerte á seis personas y heridas graves á más de cincuenta.

Más noticias

París.—En el atentado contra el general Nepludoff, gobernador de Odessa, éste no recibió ningún daño, pero en cambio resultaron muchas víctimas, entre las cuales figura un general y un jefe de policía.

—Telegrafían de Pekín que es cierto que el emperador de China se halla enfermo, pero no de gravedad.

—En el descarrilamiento ocurrido en Louisville (Estados Unidos) hubo 12 pasajeros muertos y 15 heridos.

En Rusia

Londres 28.—El «Daily Telegraph» publica un despacho de San Petersburgo diciendo que los resultados de la sesión que celebró el último sábado la Duma pueden resumirse declarando que casi todo el país es opuesto á actual régimen y que está dispuesto á derribarlo.

Añade que la conveniencia de la Duma con el actual gobierno es imposible, pues éste, según la opinión general, no hace más que ejecutar los deseos del Czar, haciendo esto inevitable la disolución de la Duma.

Créese también que el Czar decidirá que empiecen las vacaciones de la Duma el día 23 de junio, y añade el corresponsal que se afirma que el mismo día presentará Witte la dimisión de su cargo; se han previsto ya todas las contingencias futuras, y como un último recurso se ha pensado también en una dictadura militar.

Numerosos agentes revolucionarios recorren todos los distritos, manteniendo en todas partes la agitación, por lo que es de temer se cometan de nuevo toda clase de crímenes políticos.

En Moscon se toman ya ciertas medidas en previsión de que puedan ser atacados los cónsules.

Se habla de un complot militar contra los parlamentarios y los liberales, y de otro complot revolucionario contra los burócratas.

Un invento

París 28.—Dicen de Berlín que el Kaiser ha ordenado á Fletter, alumno del seminario de Fulde, que vaya á la capital de Alemania para presentar al ministro de Marina el invento que acaba de realizar, y que consiste en modificar la dirección de los torpedos después de la salida del tubo de descargo á voluntad del operador.

Se da tal importancia al invento que se ha autorizado á Fletter para que suspenda los estudios y se ocupe de hacer experiencias de su invento.

—El Papa ha exigido que se guarde absoluta reserva sobre lo que se trate en la asamblea de los obispos franceses y ha prohibido que se manden comunicaciones á la prensa.

Un súbdito francés asesinado

Tánger 28.—Ayer fué asesinado el súbdito francés Achonier, á tres cuartos de hora de la población.

Era empleado de la banca argelina. Fué muerto de un tiro en la cabeza.

En el instante de saberse la noticia el cónsul francés y el gobernador de Tánger, con numerosa escolta de soldados, fueron al lugar de la ocurrencia.

El cadáver fué trasladado al hospital francés.

Reina gran excitación entre la colonia francesa.

Créese que este asunto complicará el problema marroquí.

—Se conocen nuevos detalles acerca del asesinato de un súbdito francés.

Al regresar sin jinete el caballo que montaba un M. Achonier, se ha sabido que había sido asesinado.

Las primeras noticias se tuvieron al observar que el caballo que aquel montaba había regresado sin jinete.

Los asesinatos, después de consumar el crimen, le robaron el reloj y despojaron el cadáver de todo lo que llevaba.

El difunto pertenecía á una acomodada familia francesa, contaba 27 años, y esta mañana se le ha practicado la autopsia.

El ministro francés en ésta, como

primera providencia, ha exigido de las autoridades marroquíes el pronto encuentro de los asesinos.

Probablemente hoy se irán correos expresos para comunicar al Sultán este nuevo crimen.

Considérase aquí que este crimen influirá favorablemente en la pronta implantación de las medidas de orden acordadas en la Conferencia de Algecira, implantándose la nueva policía.

La opinión en general, considera que Francia aprovechará esta ocasión para dirigir una nota á las potencias que estuvieron representadas en la Conferencia de Algecira para activar la implantación de aquella.

El asesinato se cometió en los límites de la kábila de Anghera, cerca de donde está situada la casa que habita Mr. Herri, corresponsal de «The Times», que en la actualidad se encuentra en Fez.

Notas marroquíes

Tánger.—El ministro de Francia ha formulado una enérgica reclamación, exigiendo la inmediata captura de los asesinos moros.

También se proyecta aquí un cierre general de tiendas, á manera de protesta y con objeto de que los gobierno interesados obliguen al Sultán á tomar enérgicas medidas que garanticen la vida de los individuos de la colonia europea, sin distinción de nacionalidades.

Todo el mundo se muestra indignado con motivo de los crímenes repetidos que cometen los moros.

Hoy ha llegado la familia de la última de sus víctimas, que ignoraba lo sucedido y ha sido recibida en los muelles por un oficial de argelino, quienes le comunicaron la triste noticia, lo cual ha producido las conmovedoras escenas que es de suponer.

MAHON

Nuestra protesta

NUEVO ATENTADO

De nuevo tenemos que dar cuenta á nuestros lectores de otro atentado cometido por medio de la dinamita.

Salían ayer SS. MM. los Reyes de España Don Alfonso XIII de Borbón y Doña Victoria Eugenia de Battenberg de la Iglesia de San Jerónimo, recién realizada su boda, cuando al hallarse en la calle Mayor, una de las vías más estrechas de Madrid, fué arrojada sobre la carroza real una bomba envuelta en un ramo de flores, que causó la muerte de diez ó doce personas é hirió gravemente á muchos más, saliendo ilesos los monarcas.

De estos atentados que solo la imaginación de un loco puede concebir, y de los cuales casi siempre resultan víctimas inocentes criaturas, deben protestar todas las personas de juicio sereno y humanitarios sentimientos.

Nosotros, defensores y propagandistas de una idea contraria á las instituciones monárquicas, unimos en estos momentos nuestra más viva protesta contra tan salvaje atentado y enviamos un humilde recuerdo de compasión hacia esas infelices é inocentes víctimas que en donde creían hallar el placer y la diversión se han encontrado con una horrorosa muerte.

RODRIGO SORIANO

Leemos en la prensa palmesana llegada hoy que Don Rodrigo Soriano tuvo entusiasta recibimiento á su llegada á aquella capital.

A bordo del «Isla de Menorca» pasaron á saludarle una comisión del partido, formada por Don Antonio Villalonga, Don Jerónimo Pou y Don Francisco García Orell.

Del vapor al «Gran Hotel» en donde se hospeda fué acompañado por el público con aplausos, saliendo á uno de los balcones para dirigir la palabra á los correligionarios apostados en la calle.

El miércoles fué obsequiado con una expedición al castillo de Bellver.

Ayer efectuó una expedición á los pueblos de Valldemosa, Dayá y Soller.

Para esta tarde se ha organizado un importante mitin en la plaza de toros de aquella capital, en el que tomarán parte caracterizados republicanos y Don Rodrigo Soriano. A dicho acto han sido invitados los republicanos de todos los pueblos de Mallorca.

Mañana se embarcará para Barcelona.

Víctima de larga y cruel enfermedad falleció á las doce de ayer la señorita doña María Cardona Bosch á la edad de 28 años.

El entierro que será puramente civil tendrá lugar á las once y media de la mañana de hoy.

Sentimos vivamente la muerte de la infortunada joven, á cuyo padre nuestro muy querido amigo y consecuente republicano D. Francisco Cardona y demás familia enviamos la expresión de nuestro más sincero dolor, deseándole á la par la resignación necesaria para sobrellevar con calma tan sensible como irreparable pérdida.

BUQUES DE GUERRA FRANCESES

Anoche aparecieron profusamente iluminados los buques de guerra anclados en nuestro puerto.

Esta mañana á las cinco y media se han hecho á la mar, debiéndose unir con el resto de la escuadra que se halla en Palma, la cual debía salir de aquel punto á la misma hora.

REGRESO

Terminadas las maniobras estos días efectuadas, anoche regresaron á sus cuarteles las tropas de guarnición en los distintos pueblos de esta isla.

TEATRALES

Con una entrada muy floja tuvo lugar anoche la función organizada á beneficio de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria.

En ella tomó también parte el Orfeón «Lo Progres» cantando el «Gloria al Arte» del Maestro Goula y «La Maquinista» de Clavé.

Esta noche se celebrará una función de gala en conmemoración de la boda de D. Alfonso XIII.

Tomará parte en la misma, la banda del Regimiento de Mahón.

CINTAS

Hemos visto en el escaparate de «La Mariposa» preciosas cintas pintadas y bordadas para la fiesta hipica de Mercadal.

Dichas cintas se irán exponiendo al público á medida que las presenten las amables señoritas que tienen la atención de regalarlas, accediendo

á la invitación del Sr. Presidente del Ateneo.

FOOT-BALL

En el juego del campeonato de *foot ball* de Mercadal, tomarán parte un equipo del Ateneo y el equipo «All rights» de Ciudadela; el Ayuntamiento de aquella villa ha ofrecido como premio del campeonato un hermoso balón.

Los festejos se han aumentado en un número más: una retreta militar, que tendrá lugar el día 4 para cerrar la fiesta.

ATENEO

Con motivo de las fiestas de Mercadal se suspende la reunión del próximo domingo en el Ateneo.

REGATAS

Según vemos por un anuncio de la Comandancia de Marina, han sido suspendidas las regatas que esta tarde debían efectuarse, á causa de haberse inscrito solo un guairo.

El motivo de ese retraimiento según hemos podido indagar, parece que es antiguo, y que data de los incidentes ocurridos en las regatas efectuadas en Septiembre último, de las que resultaron disgustados algunos dueños de embarcaciones.

No salimos de ello garantes, pero algo habrá cuando se susurra.

CONCURSO DE GANADOS

El Excmo. Sr. Ministro de la Guerra ha concedido la cantidad de mil pesetas con destino al Concurso de Ganados que se celebrará en Mercadal, cuya cantidad según deseo expreso del señor Ministro se distribuirá en tres premios; uno de 500 pesetas para el mejor caballo de silla nacido en la Isla; otro de 250 para la mejor yegua de vientre menorquina y otro de 250 para el mejor producto hijo de semental propiedad del Estado que no exceda de 2 años y haya nacido en el país.

La Asociación General de Ganaderos del Reino, accediendo á la petición de nuestra Cámara Agrícola también ha remitido 200 pesetas para destinárselas á premios en el citado concurso, dejando al arbitrio de la Cámara su distribución.

Continuación de los regalos recibidos para la Tómbola organizada por el Ayuntamiento de Mercadal, con motivo del concurso de ganado y productos agrícolas, que ha de celebrarse en dicha villa los días 2, 3 y 4 de Junio próximo.

57 Una licorera de cristal, de don Nicolás Andreu Orfila.

58 Una cajita de jabones y otra de perfumería, de D.^a Margarita Pons Martí.

59 Un violetero y un estuche para guantes, de D.^a Antonia German.

60 Una aceitera de cristal con pié níquel, de D. Bartolomé L. Pons Piris.

61 Media docena copas cristal talladas para vino, de D. L. Orfila.

62 Una frutera de cristal, de doña María Pons Fanals.

63 Dos figuras de porcelana de D.^a María Pons de Vaquer.

64 Un tintero de cristal con pié de metal, de D. Miguel Orfila Vincent.

65 Un cajoncito conteniendo un neceser, de D.^a Catalina Sastre Hernández.

66 Una urna de cristal, de don Juan Mascaró.

67 Un estuche con dos trinchantas de plata, de D. Rafael y Nicolás Mascaró y Guardia.

Siguen recibiendo regalos en la Secretaría del Ayuntamiento de Mercadal y en la del Ateneo Científico, Literario y Artístico de Mahón.

PREGON

El pregon municipal ha notificado esta mañana al vecindario por orden del señor Alcalde, el atentado de que habia sido objeto el Rey, poniendo además en conocimiento del público que con dicho motivo quedaba suspendida la diana que á las ocho debía celebrarse.

BANCO DE MAHON

Con motivo de las fiestas que el próximo lunes, 4 de Junio, han de celebrarse en el pueblo de Mercadal, estas oficinas permanecerán cerradas en dicho día.

Mahón 31 Mayo 1906.—Por el Banco de Mahón.—El Director Gerente, Antonio Pons Olives.

BANCO DEL COMERCIO

Esta Sociedad previene al público que sus oficinas quedarán cerradas el lunes 11 de Junio próximo.

Mahón 31 de Mayo de 1906. Por el Banco del Comercio. El Vice Gerente, M. Raventós.

LA MARITIMA

Compañía Mahonesa de Vapores.
De conformidad con el artículo 68 de los Estatutos de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno acordó que el viaje gratuito para los accionistas á que el mismo hace referencia, tenga lugar en la expedición directa á Barcelona del 8 del corriente, pudiendo regresar los excursionistas en la misma línea los días 10 y 17 del mismo y en la indirecta el 12 actual.

Los Sres. Accionistas que hagan uso de dicho viaje deben presentarse á esta Dirección para tomar pasaje y pagar el derecho de transporte correspondiente, y en Barcelona en el despacho de D. Francisco Novelle, Paseo de Isabel II, n.º 6 bajos, para que se les señale número de camarote.

Mahón 1.º de Junio de 1906.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

Sección Teográfica

(SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 31, 16'00.

(Urgente)

En la calle Mayor y en una casa inmediata á la embajada de Italia, desde un piso segundo se ha arrojado una bomba al paso de los Reyes y cuando estos después de efectuada su boda regresaban á Palacio.

Los monarcas resultaron ilesos.

Hay bastantes víctimas.

Al gobierno civil ha sido conducido un individuo sospechoso detenido en los primeros momentos.

Desconócese más detalles.

Madrid 31, 17'35.

La policía y fuerzas de lanceros han sitiado la casa número 88 de la calle Mayor en donde se supone que desde el piso segundo de la misma fué arrojada la bomba.

Esta iba envuelta dentro un ramo de flores.

El pánico que se produjo en los primeros momentos fué horroroso.

La gente despavorida huía en todas direcciones.

Han sido recogidos muertos un oficial y dos soldados.

Madrid 31, 18'18.

La bomba causó graves destrozos en la carroza régia.

Sábase que hay nueve muertos y

muchísimos heridos. Dos de ellos están agonizando.

El ministro de la Gobernación señor Conde de Romanones muéstrase indignado, pues se habían tomado inusitadas precauciones por parte de la policía, las que han resultado infructuosas.

Háblase de que el autor del atentado se ha suicidado.

La confusión que reina aún en estos momentos es enorme.

Los Reyes quedaron impresionadísimos después de la catástrofe, habiendo llorado largamente. Ambos fueron sacados en hombros y sumamente acojados, de la carroza real por el duque de Hornachuelos.

Madrid 31, 20'45.

La policía practica activas gestiones para dar con el autor del atentado.

Han sido detenidos é incomunicados ocho individuos sospechosos.

Han fallecido otros dos heridos.

Madrid 31, 24'00.

Se ha acordado que el entierro de los fallecidos de resultas de la bomba, será presidido por el Rey asistiendo además al mismo el Gobierno en pleno é individuos de ambas Cámaras.

Mañana visitará Don Alfonso á todos los heridos.

Madrid 1, 1'00.

Ha resultado herido de gravedad un hijo del general Weyler.

Debido á la impresión recibida por el atentado, se halla indispuesta la reina Victoria.

Madrid 1, 1'25.

Han sido conducidos al hospital unos cincuenta heridos.

Cinco de ellos agonizan.

Numerosos viajeros que habían venido á presenciar los festejos abandonan á capital.

Madrid 1, 2'00.

Al llegar los reyes á Palacio, esperábanles más de diez mil personas que les ovacionaron, obligando á la Real familia á que saliese al balcón.

Confirrase que se había avisado al Gobierno de que se iba á cometer un atentado.

Madrid 31, 3'00.

Anoche conferenciaron los señores Moret, Romanones, Concas y el Gobernador civil, acordando continuar los festejos.

Madrid 1.º, 4'10.

En la reunión de anoche se acordó telegrafiar á todos los Gobernadores dándoles las señas del autor del atentado que no ha podido ser habido.

Madrid 1.º, 4'50.

Frente la capitania general ha sido hallada una nueva bomba que se ha enviado para su análisis á un laboratorio.

El señor Delegado del Gobierno nos ha llamado á su despacho habiendo tenido la atención que agradecemos, de facilitarnos el siguiente telegrama oficial por él recibido, dándole cuenta del atentado:

«Gobernador á Delegado:
Presidente Consejo ministros me dice: al pasar SS. MM. de vuelta de San Gerónimo por delante de la casa número 88 de la calle Mayor, un hombre que estaba en un balcón del piso segundo arrojó al coche real un ramo de flores dentro del cual iba una bomba de las llamadas de inversión, que estalló, matando tres oficiales, cinco soldados y tres personas más que se ha-

laban en unos balcones inmediatos, hiriendo á más de catorce.

Ni el Rey ni la Reina experimentaron la menor novedad, á pesar de haber sido muerto uno de los caballos del coche real, saltando en pedazos todos los cristales.

Como el caballo caído impedía la marcha del coche, el rey con gran serenidad mandó venir uno de los de respeto y se trasladó en él con la Reina, entrando seguidamente en Palacio.

El Presidente del Consejo y el Ministro de Estado que seguían detrás de la escolta real, estuvieron al lado del rey desde el primer momento y siguieron á pié á su lado.

El pueblo al ver la serenidad del Rey le hizo una ovación delirante y le acompañó hasta dentro del palacio á los gritos de viva el Rey valiente.

Asociación de Beneficencia DOMICILIARIA

Extracto de la cuenta del mes de Abril próximo pasado, aprobada por la Junta Directiva hoy día de la fecha:

CARGO	Ptas.
Existencia del mes anterior.	7.595'48
Por hallazgo en el domicilio del Sr. Vice-Presidente de esta Asociación de 12 sellos de correo de 0'25 ptas. uno.	3'00
Donativo de D. ^a María de los Dolores Lopez de Tejera.	5'00
Donativo del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.	25'00
Cuestación del jueves Santo.	195'27
Donativo de la Exma. señora D. ^a Josefina Olivar de Ládico.	10'00
Donativo de D. ^a Esperanza Cañellas de Riera.	5'00
Donativo de D. ^a Juana Taltavull de Thomas.	5'00
Por 41 kilos pan recogidos en el término de S. Clemente.	15'58
Por lo recogido en efectivo en el idem de id.	2'15
Donativo de una persona caritativa de Alayor.	5'00
Recaudación ordinaria.	455'07
Subvención del Ayuntamiento.	600'00
Total.	8.921'55

DATA	Ptas.
Haber del Recaudador.	25'00
Entregado á los Representantes de los distritos 1.º, 2.º y 5.º.	14'00
Importe de los socorros en especies suministrados por esta Asociación durante el presente mes.	1.990'58
Por un timbre móvil.	0'25
Por transporte de una partida pan.	0'84
Total.	2.030'67

RESUMEN	Ptas.
Importa el Cargo.	8.921'55
Id. la Data.	2.030'67
Existencia para 1.º Mayo.	6.890'88

Mahón 27 Mayo de 1906.—P. A. de la J. D.—El Secretario, F. Buena-ventura.—V.º B.º —El Vice-Presidente, B. Escudero.

Cotización oficial

Madrid 31 Mayo á las 17.

4º interior.	81'05
Id. 5 por 100	99'25
Barco España	437'00
Tabacalera.	404'00
París á la vista	09'00 á 08'85
Londres id.	27'50 á 27'38
Imp. de F. Fágues, á cargo de M. Ribé	

El Vermouth Español estilo Torino
 elaborado por los Sres. Abril Hnos.
 Argentina (Cataluña)
 (Casa fundada el año 1840)

Mucha parte del vino que utilizan estos industriales es de su cosecha particular; pero como su cosecha no es suficiente para su consumo, compran uvas de los otros propietarios y con todas ellas preparan el vino moscatel especial para vermouth.

Esta casa posee tres grandes almacenes, uno de vino, uno de preparación y uno para descansar el vermouth, en los cuales hay dos grandes tinas de la capacidad de 25 000 litros cada una, otra de 15.000 litros, tres grandes "foudres" de 10.000 litros cada una, veintinueve cubas de preparación de 1.000 litros cada una, con el fin de que la fermentación pueda efectuarse mejor por cubas separadas, haciendo observar que la producción del vermouth es muy grande, pues oscila entre 150 mil y 200 000 litros al año, para los cuales emplean por término medio de unos 7.000 á 9.000 quintales de uva, y cada año esta producción va en aumento, puesto que va extendiéndose la exportación no sólo á España, sino á América, en donde existen mercados que consumen con preferencia este tipo de vermouth.

Los Sres. Abril Hnos, además del vermouth dulce tipo Torino, fabrican también vermouth tipo Marsella y todo viene expedito ó en barriles de 10 hasta 500 litros ó en cajas de 12 botellas de litro, las cuales cajas llevan todas marcada á fuego la marca de fábrica y la razón social.

Lo más importante es que esta casa gracias á su gran producción, puede para la exportación vender su vermouth á un precio más limitado que todas las demás fábricas tanto de Italia como del extranjero, ventaja esta muy importante porque hoy la módica diferencia de precio unido á la buena calidad es la base esencial de toda transacción comercial.

Para más detalles, informes y pedidos dirigirse á su representante en esta isla D. Francisco Abril, calle del Dr. Orfila (antes Moreras), número 19.—MAHON

Casa de Huéspedes de José Pallicer Orfila
 Plaza de Cabisas y calle Artrux, 28
 Ciudadela

Comercio de D. Juan Morro Pons

Prieto y Caules 152-Mahón

El dueño de este establecimiento avisa al público que á motivo de la baja del precio del trigo, ha resuelto rebajar el precio de sus harinas que se fabrican en Mahón, rigiendo los siguientes:

Clase Superior á 4'50 pesetas arroba de 10 kilos.

Id. Buena á 4'25

Id. Regular á 4'00

Además se encontrarán también á precios módicos salvados de todas clases, fabricados todos en Mahón.

Gran baratura de paños

Por retirarse del negocio el dueño de la Sastrería de la

calle de Hannover, 20

se vende á precios baratísimos un magnífico surtido de lanillas para la presente temporada que se acaba de recibir.

Trajes de caballero de alta novedad en variación de colores y dibujos á medida, desde 25, 30, 35, 40, 50 á 60 pesetas.

En iguales precios los hay azul, negro, tricot, estambres, jergas, bicuñas alpacas negras y de colores.

Ferrería de toda clase á precios de fábrica.

Se vende también la estantería y mostrador baratísimo.

CALLE DE HANNOVER, 20

MUCHO CALOR

Desaparece la incomodidad que ocasiona la Temperatura estival con los

Ventiladores Eléctricos

Brisa agradable, y regulable á voluntad.

El alquiler y fluido de un ventilador para todo el verano día y noche solo cuesta la friolera de:

25 pesetas por ventilador de 240 mls. diámetro.

30 pesetas por ventilador de 300 id. id.

Acudid á «La Eléctrica Mahonesa».

EL CRONOMETRO

Relojería y platería

Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id. de música, etc.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia.

CASTILLO, 2

AUTOMOVILES DE MENORCA

Expediciones para los días 30 y 31 Mayo 1, 2, 3, 4 y 5 Junio.

Día 30, salida de Mahón para Ciudadela, á las 6 de la mañana.

Día 30, id. de Ciudadela para Mahón, á las 4 de la tarde.

Día 31, id. de Mahón para Mercadal, á las 7'30 de la mañana.

Día 31, id. de Mercadal para Mahón, á las 6 de la tarde.

Día 1.º, id. de Mahón para Ciudadela, á las 6 de la mañana.

Día 1.º, id. de Ciudadela para Mahón, á las 4 de la tarde.

Día 2, id. de Mahón para Ciudadela, á las 3 de la tarde.

Día 2, id. de Ciudadela para Mahón, á las 5 de la mañana.

Día 3, id. de Mahón para Mercadal, á las 6 de la mañana.

Día 3, id. de id. para id., á las 9 de la mañana.

Día 3, id. de id. para id., á las 12 de la mañana.

Día 3, id. de Mercadal para Mahón, á las 7 de la tarde.

Día 3, id. de Mercadal para Mahón, á las 10 de la noche.

Día 3, id. de Mercadal para Ciudadela, á las 11 de la tarde.

Día 4, id. de Ciudadela para Mahón á las 8 de la mañana.

Día 4, id. de Mahón para Mercadal, á las 8 de la mañana.

Día 4, id. de Mahón para Mercadal, á las 8 de la mañana.

Día 4, id. de Mahón para Mercadal, á las 2 de la tarde.

Día 4, id. de Mercadal para Ciudadela, á las 7 de la tarde.

Día 4, id. de Mercadal para Mahón, á las 7 de la tarde.

Día 4, id. de Mercadal para Mahón, á las 10 de la noche.

Día 5, id. de Ciudadela para Mahón, á las 9 de la mañana.

Notas.—Las expediciones proyectadas podrán aumentarse ó alterarse en caso necesario según lo exija el servicio.

Los pasajeros que quieran utilizar dichas expediciones conviene se suscriban cuanto antes si desean tener seguridad de pasaje.

CEDULA DE EMPLAZAMIENTO

En virtud de lo mandado por el señor Juez de primera Instancia de este partido media te proveído de hoy dictado á solicitud del procurador D. Gabriel Orfila y Seguí en representación de la razón social José María Jo é, sociedad en comandita domiciliada en Barcelona en los autos juicios declarativos de mayor cuantía contra D. Francisco Pons y Escudero y D.ª Benita Escudero y Pons, sobre rescisión de la escritura de venta y cesión por estos otorgado en veinte de Enero último ante el Notario de esta residencia D. Francisco Andreu y Orfila, por ser hecha en fraude y perjuicio de la Sociedad demandante, por medio de la presente emplazo á dicho D. Francisco Pons Escudero, ausente en la actualidad, y en ignorado paradero, para que dentro el término improrrogable de nueve días contaderos desde el siguiente al de la inserción de esta cédula en la Gaceta de Madrid, comparezca en los referidos autos personándose en forma, bajo apercibimiento si no lo verifica de lo que hubiere lugar en derecho. Mahón treinta de Mayo de 1906.

I. do. Juan Trémol.

DON JOSE MARIA MERCADAL
 Abogado Alcaide constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: Que con arreglo al artículo 69 del Reglamento para la ejecución de la vigente Ley de Reclutamiento los mozos que hayan de ser comprendidos en el próximo alistamiento y necesiten comprobar, para las exenciones que se propongan alegar la ausencia en ignorado paradero de sus padres ó hermanos, deberán durante todo el próximo mes de Junio presentarse en este Ayuntamiento para incoar el expediente de ausencia que el mismo artículo determina advirtiéndoles que de no efectuarlo en este plazo les pararán los perjuicios correspondientes.

Lo que se anuncia para conocimiento de los personas interesadas.

Mahón 30 Mayo 1906.—José María Mercadal.

ALCALDIA DE MAHON

El Ayuntamiento de mi presidencia en sesión del día de ayer acordó celebrar sus sesiones ordinarias los lunes á las siete de la tarde en vez de las ocho que en la actualidad tenían lugar.

Lo que se anuncia para conocimiento de público.

Mahón 31 Mayo 1906.—El Alcalde José M.ª Mercadal.

PARA VENDER

ó renta vitalicia, una magnífica casa de recreo con huerto espacioso en el vecino pueblo de S. Luis frente la Iglesia, y dos casas en esta ciudad una en la calle de San Sebastian y otra en la calle de Sta. Cecilia.

Para informes D. Francisco F. Andreu, fábrica de Electricidad.

PARA ALQUILAR

Lo estará desde el día 1.º de Junio próximo la casa y tienda situada en la calle del Doctor Orfila (antes Moreras) n.º 2.

Para informes, Calle de San Jorge n.º 33.

PARA VENDER

Lo está la casa Calle de San Jerónimo número 25. Para informes en la misma Calle número 27.

Lamparas de Tántalo

La tan acreditada lámpara de Tántalo, es la lámpara incandescente de mayor rendimiento que se conoce.

Su consumo es sumamente limitado gastando solamente un Watt y medio por bujía.

Su intensidad luminica es permanente, no notándose disminución de luz apreciable, ni á las mil horas de funcionamiento.

Su duración es grande. Una de ellas se halla situada en el faro guía del alumbrado público de la calle de Isabel II n.º 41 y 43 cuya lámpara funciona toda la noche, desde el 15 de Diciembre último, llevando á unas DOS MIL HORAS de duración.

La Lámpara de Tántalo es á la Electricidad lo que el mechero Auer al gas; eso es que con ella se obtiene un aumento notable de luz y una disminución de consumo.

Esta lámpara se recomienda especialmente á los consumidores por contar.

Exposición de lámparas en el establecimiento de ropas de D. Juan Bita, situado en la calle Nueva n.º 14.